



Mi Universidad

Actividad I

Nombre del alumno: Damian Enrique López Hernández

Tema: Relación de la psicología con otras ciencias

Parcial: I

Materia: Introducción a la psicología

Nombre del profesor: María del Carmen Briones

Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: Ejecutivo Mayo – Agosto 2024

Lugar y Fecha: Frontera Comalapa, Chiapas a 20 de Septiembre del 2024

RELACION DE LA PSICOLOGIA CON OTRAS CIENCIAS

PSICOLOGIA FISIOLÓGICA

Conocido como psicofisiológica, se centra en la relación entre procesos psicológicos y procesos fisiológicos del cuerpo.
Busca comprender como las funciones biológicas y neurológicas interactúan con la cognición, emociones y comportamiento humano. Se basa en la premisa de que la mente y el cuerpo están intrínsecamente conectas.

Investigación

Las respuestas corporales: frecuencia cardiaca, actividad cerebral y la liberación de hormonas (vinculadas a nuestras experiencias mentales)

Ejemplos: variedad de técnicas

Electrocardiografía (EGG)
Registro actividad del cerebro
Electromiografía (EMG): mide la actividad eléctrica de los músculos la conductancia de la piel, indica cambios emocionales y estrés.

PSICOLOGIA EVOLUTIVA

Se centra en el estudio del desarrollo humano, desde la infancia hasta la vejez. Busca comprender como cambian los aspectos físicos, cognitivos, emocionales y sociales de las personas a medida que envejecen y como estos cambios influyen en su comportamiento y percepción del mundo que lo rodea.

Etapas de desarrollo

Infancia, niñez, adolescencia y adultez, además de cambios específicos: crecimiento físico, la adquisición de habilidades cognitivas, desarrollo emocional y la formación de identidad.

Ejemplos: Jean Piaget

La teoría del desarrollo cognitivo propuso: los niños pasan por etapas distintas del desarrollo cognitivo, cada una con formas específicas de pensamiento y razonamiento.

Erik Erikson

Propuso una teoría del desarrollo socioemocional en etapas, el identifico 8 etapas cada una con una crisis de identidad. La adolescencia crisis versus confusión de roles exploran ¿Qué son y quienes quieren ser?

PSICOLOGIA SOCIAL

Es una rama apasionante, se centra en como las personas influyen y son influenciadas por su entorno social.
Estudia: como los pensamientos, emociones y comportamientos de los individuos son moldeados por las interacciones con otras personas y como la sociedad en su conjunto afecta y la forma.

Psicologo Salomon ASCH

Experimento de ASCH, cobre la conformidad presento a los participantes una serie de líneas de diferentes longitudes y les pidió que identificaran cuál de ellas era una línea de referencia.

Respuesta incorrecta de manera intencional, se conformaron aunque sabían que estaban equivocados.

Stanley Milgram

“Experimento de milgram” sobre la obediencia y la autoridad.

RELACION DE LA PSICOLOGIA CON OTRAS CIENCIAS

PSICOLOGIA CLINICA

Se dedica al estudio y tratamiento de los trastornos mentales y emocionales como entender las causas y manifestaciones, para proporcionar intervenciones y terapias efectivas que ayudan a las personas a superar los desafíos y mejorar su bienestar psicológico. Los trastornos mentales son problemas de salud legítimos, merecen atención y tratamiento adecuado.

Problemas emocionales y conductuales.

Depresión y la ansiedad hasta trastornos más graves como la esquizofrenia, su objetivo es comprender las raíces subyacentes de estos trastornos y ayudar a las personas a mejorar.

DMS-5 Diagnostico

Es un manual diagnóstico de los trastornos mentales, es vital y preciso es fundamental para desarrollar un plan de tratamiento efectivo. Terapia conocida como psicoterapia.

Terapias

Cognitivo-conductual. La terapia de aceptación y compromiso. Psicodinámica y terapia centrada en el cliente, están diseñadas para ayudar a las personas a comprender y cambiar los patrones de pensamiento que contribuyen a su malestar.

PSICOLOGIA INDUSTRIAL

Se enfoca en el estudio del comportamiento humano en el entorno laboral, su objetivo es comprender como las personas interactúan con su trabajo, como se sienten motivadas, como se comunican y como se desempeñan en cualquier organización y que su bienestar y eficacia son factores críticos para el éxito de la empresa.

Evaluación de habilidades

Consta de entrevistas estructuradas, pruebas psicométricas, se preocupa, motiva a los empleados, se sienten satisfechos en sus trabajos.

Teoría Herzberg

Teoría de motivación: reconocimiento oportunidad de crecimiento, llevan a la satisfacción laboral. Lo contrario como el salario hay insatisfacción, comprender permite a las organizaciones crear entornos laborales más positivos y productivos.

PSICOLOGIA EDUCATIVA

Se centra en comprender las personas y mejor la enseñanza, el aprendizaje y el desarrollo de habilidades en estudiantes en todas las edades. El aprendizaje y el desarrollo son procesos complejos que están influenciados de factores: contextos sociales, emocionales y cognitivos. Para que adquieran habilidades y como pueden ser apoyados de manera efectiva para alcanzar su máximo potenciales.

Teoría Constructivismo

Sugiere que los estudiantes construyan su propio conocimiento a través de la interacción con su entorno y la reflexión con sus experiencias. Diseñar actividades que fomenten la exploración y el descubrimiento. Reconoce que los estudiantes son diversos en términos de estilos de aprendizaje, habilidades y necesidades.

RELACION DE LA PSICOLOGIA CON OTRAS CIENCIAS

PSICOLOGIA DE LA SALUD

Es una disciplina que examina la relación entre los factores psicológicos, emocionales y la salud física. Se centra en como los aspectos mentales y emocionales pueden influir en la prevención, el tratamiento y la recuperaciones de enfermedades, así como en la promoción del bienestar general. Los factores emocionales, cognitivas y conductuales pueden afectar la salud física y la enfermedad.

Estrés crónico

Puede tener impacto negativo en el sistema inmunológico, la hipertensión y la diabetes. El cumplimiento del tratamiento es crucial para la recuperación.

Se enfoca

Atender a las personas que enfrentan desafíos de salud mental y emocional.

PSICOLOGIA ECONOMICA

Es una rama interdisciplinaria que fusiona campos de psicología y la economía comprenden como las personas toman decisiones financieras y como factores psicológicos influyen en sus elecciones económicas, no son puramente racionales si no que están influenciadas por procesos mentales, emociones y sesgos cognitivos.

Ejemplo sesgo

Versión a la pérdida, tendencia a sobrevalorar el presente al futuro, y el efecto. La primera información recibida influye a la decisión final.

Patrones de consumo

Pueden estar influidos por la búsqueda de gratificación instantánea, el deseo de estatus social o la necesidad de seguridad.

PSICOLOGIA COGNITIVA

Se centra en el estudio de los procesos mentales y como las personas adquieren, procesan, almacenan y utilizan la información. Investiga el pensamiento, la percepción, la memoria y la resolución de problemas influyen en la comprensión y la toma de decisiones.

Mente humana

Es un sistema complejo de procesamiento de información, como procesan la información entrante, la organizan y la utilizan para comprender el mundo que le rodea.

Explora

Como los factores culturales y sociales influyen en la comunicación verbal y no verbal.

RELACION DE LA PSICOLOGIA CON OTRAS CIENCIAS

PSICOLOGIA CULTURAL

Se centra en como la cultura influyen en el comportamiento, en las emociones, el pensamiento y la percepción de las personas reconocen que la cultura desempeña un papel fundamental en la formación de la identidad. Es un sistema de significados valores normales y practicas compartidos por un grupo de individuos.

Elementos culturales

Como las personas se comportan y sienten, moldean la mente humana y cómo influyen en la forma que las personas participan en sus contextos culturales. Juegan papel central en la formación de la identidad.

Aspectos

Los valores culturales, tradiciones y las creencias influyen en cómo nos vemos nosotros mismos y en cómo nos relacionamos con los demás, la socialización cultural a través de la educación y la interacción con los miembros de la comunidad.

PSICOLOGIA AMBIENTAL

Examina la relación entre las personas y su entorno físico. Busca comprender como diseñar entornos que promuevan bienestar individual y colectivo. Observa la percepción, la cognición y la emoción influye en la relación entre las personas y su ambiente,

Investigan

Como el entorno físico afecta el comportamiento humano. Estudia el diseño de espacio entra en la productividad en el trabajo.

Otras áreas

La elección de actividades recreativas el uso de espacios públicos y la adopción de comportamientos sostenibles, explora como las características visuales, auditivas y táctiles de un lugar,